ENQUETEURS: Mme. Agnes DUVAL. M. Jacques DUVAL.

LIEU.... Environ 2.500 M. W S W de TARABEL (3I)
Michelin 82 pli I9.

DATE.... 4 Décembre 1977.

HEURE...05 h 30 (locale)

TEMOIN.. anonymat demandé.

Nombre TEMOIN : 2.

PROF.... agriculteurs.

METEO... Ciel clair étoilé. Vent d'Autan.

AGE Temoins.. 55 ans environ.

Retranscription bande magnétique.

Mme. X. Jamais on a vu une chose pareille. On a vu des feux d'ar tifices mais jamais une chose pareille.

M.X. Au début ce n'était pas en couleur comme ça.

Mme.X. Voila on va vous dire exactement comment cela s'est passé
Nous sommes partis d'ici a05hI5. On allait chez ma fille
a A.. alors en montant les côteaux vers ST. LEON on a vu
une boule orange.

M.X. On aurait dit que c'etait les phares d'un tracteur.

Mme.X. Tout d'abord on a cru que c'était un tracteur. Après on a cru que c'était le feu qu'il y avait à NOUEILLES au croisement. Quand on a approché, le feu y était, mais le reste aussi. Mais ça c'était presque normal, il y avait des tracteurs qui travaillaient, mais c'était gros pour un tracteur et puis ça ne faisait pas de faisceaux lumineur.

l'E. De quelle grosseur voyez-vous cela?

Mme. X. Alors là, c'est difficile à dire. C'était 05h30 du matin il faisait nuit.

l'E. Est-ce que c'était au sol ?

Mme. X. Ga paraissait au sol.

M. X. Pas tout a fait au sol.

Mme. X. C'était toujours à la hauteur. On croyait que c'était toujours sur la terre mais ça devait être un peu plus haut. A la hauteur quand même de l'horizon. Après on passe à Après

....ST. LEON. On a vu comme une clarté. Mais ça pouvait être un camion. Puis après c'était entre BAZIEGES et LABASTIDE BEAUVOIR (Michelin 82 pli 8) on voyait des éclairs. Alors mon mari me dit" il fait orage". Mais je lui dis:il ne peu pa faire orage avec un temps pareil. C'était plein d'étoiles et il souffkait le vent d'Autan. Mais lui il disait il fait orage. Il conduisait et il fallait qu'il fasse attention. Il y avait plein de branches suf la route. Alors de temps en temps un éclair, puis après on descend le croisement de Labastide Beauvoir, on passe la première côte. De temps en temps un éclair aussi. Ca, ça s'est passé 4 ou 5 fois. Quand on est passé à ST.LEON il était 05h30 juste. Je dis ça pour

vous fixer l'heure. Aprés on descend la première côte, puis

on remonte et ensuite il y a une seconde côte. Alors en des-

cendant on voit tout illuminé en vert. Mais un vert, c'était

magnifique! Un peu apres on voit un engin qui tourne comme ça

(le témoin nous indique une rotation a plat SIAM) deux tours

Il y avait 7 ou 8 faisceaux lumineux en vert. Puis après ça

passait aux couleurs de l'arc en ciel. Puis dessous comme un

nuage blanc M.X. Ah oui, dessous ça faisait comme un nuage blanc!

MmeX. Et ça, ça l'a fait trois fois. Puis apres on n'a plus rien vu.

l'E . Vous ne l'aves pas vu partir ?

M.X. non, non, on aurait dit que ça tournait.

Mme.X.ça a fait le tour ça passait à l'orange, enfin un peu comme l'arc en ciel et dessous il y avait quelque chose de blanc puis plus rien. Et entre chaque fois que ça le faisait, on l'a vu trois fois, on ne voyait rien. Et ça faisait une clarté énorme dans le ciel.

M.X. Oui ça faisait une clarté énorme dans le ciel.

Mme. X. Oui ça éclairait tres loin.

l'E. A quelle date était-ce ?

Mme.X. Sa remonte au 4 Décembre 1977. Ca nous a tellement frappé que nous avons eu les yeux qui ont pleurés jusqu'a A..... tellement la lumière était forte.

M.X. Ah oui les yeux me pleuraient encore apres qu'on est arrivé à A.. ça m'avait brûlé les yeux un peu comme un poste a souder un truc comme ça.

1'E. Avez-vous eu des ennuis avec la voiture ?

Mme.X. Non. Mais ça se passait assez loin. Voyez là ça fait une especde tournant (ke témoin montre la carte) et bien c'est là que le phénomène s'est passé. Là il y a les

MOUETE TARABEL ... SUITE ... 3 ...

rez, il y a deux villages bien visibles et il y en a un ou il y a deux lumières qui paraissent vertes. On y est repassé le dimanche suivant et j'ai bien remarqué, il y a deux lumières vertes. C'était là exactement. Au devant de ces lumières vertes vertes en passait très vite, a une vitesse incroyable. Ga faisait un tour et demi à deux tours, c'était tout. Il y avait plusieurs faisceaux lumineux. Il s'écoulait peut-être une minute avant que ça ne recommence et trois fois nous avons vu Puis après nous avons continué notre route.

M.X. Mais la première fois hous l'avons vu dans la côte, on aurait dit un tracteur, c'était pas loin du sol. C'était comme un phare et après on a vu comme des éclairs et ensuite ce truc phosphorescent qui tournait. C'était d'une couleur!!!

Mme.X. ça nous éclairait jusqu'à la voiture.

M.X. et dessous on voyait quelque chose de blanc. Comme un nuage mais il n'y avait pas de nuages non!

l'E. Et les couleurs que vous avez vues ?

MmeX. Ah c'était magnifique. Un vert! c'était lumineux, transparent. Mais alors un vert qu'on n'a jamais vu, jamais. ni a un feu d'artifice ni rien. on n'a jamais rien vu de si joli.

M.X Nous n'avons pas de couleur comme ça.

MmeX. Ah non, non. Cela ressemblait à des langues vertes et il y en avait plusieurs. D'après moi ça devait faire 8. mais c'est difficile à comptef ça tournait si vite. Et toujours dans le sens des aiguilles d'une montre.

l'E. Vous n'avez vu que la lumière, pas de masse ?

Mme.X Figurez-vous un machin rond qui laisserait passé 7 a 8 fais ceaux lumineux, c'est tout. 9a faisait quand même assez loir Je ne sais pas moi (les témoins ne peuvent donner une distance mais toute fois d'après leurs indications sur la carté on peut estimer celle-çi comprise entre 500M. Et 4000 M.) et cet éclairage nous a tellement fait mal aux yeux qu'après tout ce temps que nous voyions c'était vert jusqu'à A...

l'E. Vous pensez donc que c'était assez bas ?

Mme.X. Ah oui c'était bas, tout a fait. On avait l'impression que c'était au sol pour bien dire. Avec la nuit quand on ne con nait pas les endroits c'est difficile de situer q.q. chose

l'E. Vous avez eu peur ?

M.X. Oh pas moi!

Mme. X. Je me disais, si ça nous suit apres? . Ça a été une coîncidence. On allait chez eux chaque dimanche pour tra-

ENQUETE TARABEL SUITE 4 ...

Chaque dimanche pour travailler a un puit. D'habitude on partait I/4 d'heure plus tôt. Je ne sais pas
ce qui c'est passé, on a mis du temps, plus de temps
pour soigner les bètes et on est parti I/4 d'heure plus
tard. Si on était parti a l'heure habituelle on ne voyait
rien. Ca a été une drôle de coïncidence hein ?

- M.X. Ca faisait comme un phare, mais ça ne projetait pas de lumière.
- l'E. Je reviens a ce nuage que vous avez vu en dessous.
- M.X. C'était quand même à la hauteur du sol. Ca faisait comme une ligne et un nuage blanc dessous.
- Mme. X. Oui, c'était quand même a la hauteur du sol. A la hauteur des lumières. Tout était éclairé. C'était un " truc rond et les lumières tournaient à l'horizontale. Ca semblait sortir d'un " truc " circulaire, mais on a pas pu voir se c'était une boule. C'était impossible à voir.

Voila tout ce que l'on peut vous dire. Jamais je n'ai rien vu d'aussi beau.